

Kultur, aus welchem Grund und aus welcher Schuld auch immer eingetretene Katastrophen hinzunehmen. Aus dem Leipzig der Ruinen hatte mich der Verleger Hiersemann nach meinem Ergehen und nach dem Stand der Arbeiten für die Staatsschriften gefragt. Aus meiner Antwort: "Das Manuskript von Staatsschriften I (Alexander von Roes) kann durch mich wiederhergestellt werden, auch ist die Hoffnung noch nicht ganz entschwunden, daß ein Bote, der nach Straßburg gekommen ist, das alte Manuskript gefunden hat." Zur Arbeit käme ich jetzt nicht. Ich versuche Nachlässe zu sammeln: Rolf Most gefallen, Menzel freiwillig aus dem Leben geschieden, Meyer-Rodehüser, Scholz sind gestorben. Dann einiges - auf diesen Seiten schon Erwähntes - über die Monumenta, "Theodor Mayer befindet sich als Zivilinternierter im Lager Hammelburg. Ob das Gerücht von seiner baldigen Enthftung richtig ist, weiß ich nicht." Meine Berufung nach München "im Gange, doch noch nicht gesichert".